



# LOS SITIOS

Gerona - Año VII - Núm. 2156

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

## Cinco botellas es el precio de entrada en un teatro de Praga

Viena, 6. — Cinco botellas vacías es el precio de la entrada en el teatro Arte de Praga, para presenciar la revista que será puesta en escena el próximo sábado, bajo los auspicios de la empresa nacional checoslovaca para recogida de primeras materias. — Efe.

## Abdullah I en el Pazo de Meirás

### El Caudillo le condecoró con la Gran Cruz del Mérito Militar y el Rey impuso a S. E. la Gran Orden de Najda

La Coruña, 6.—El Rey Abdullah, que se había retirado a descansar a las once de la noche, después de cenar en la intimidad, se levantó con el alba, hizo las abluciones de ritual y a continuación oró cara a la Meca.

A las nueve y media se le sirvió un frugal desayuno y seguidamente despachó con sus ministros y dignatarios.

El príncipe Naif bajó al vestíbulo del hotel a las nueve y media de la mañana, pidió los periódicos y conversó breve rato con los periodistas que se encontraban en el hotel, a los que manifestó su reconocimiento por el trato que habían recibido a su llegada a España.

A las doce menos diez acudió al hotel el gobernador civil de la provincia, señor Hierro Martínez. Poco después bajó de sus habitaciones el rey Abdullah, al que acompañaba el ministro de

#### EL MONARCA HACHEMITA EN EL PAZO DE MEIRAS

La Coruña, 6.—A las 12'30 de la mañana hizo su llegada al Pazo de Meirás S. M. el rey Abdullah de Jordania, a quien acompañaba el ministro de Asuntos Exteriores español, señor Martín Artajo. En otros coches llegaron el príncipe Naif, el ministro de Jordania y demás personalidades del séquito. En el zaguán del Pazo, S. M. el rey Abdullah era esperado por S. E. el Jefe del Estado español, quien saludó cordialmente al monarca de Jordania.

Ambos Jefes de Estado pasaron a la biblioteca del Pazo de Meirás, acompañados del ministro de

Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, con objeto de trasladarse al Pazo de Meirás, donde almorzará invitado por S. E. el Jefe del Estado.—Cifra.

#### IMPOSICION DE CONDECORACIONES

Durante esta entrevista el Caudillo impuso a S. M. el Rey y al príncipe la Gran Cruz de la Orden del Mérito Militar con distintivo blanco, y además concedió otras condecoraciones del Mérito Civil a los integrantes del séquito del Rey.

Por su parte, el Rey Abdullah impuso a S. E. el Jefe del Estado español la más alta recompensa del Reino de Jordania.

Después del almuerzo y tras una sobremesa en la que el monarca de Jordania conversó amablemente con el Caudillo español y sus invitados, S. M. se refirió a La Coruña, tributándose los mismos honores que a su llegada.

#### EL CAUDILLO, CONDECORADO CON LA ORDEN DE NAJDA

La Coruña, 6.—La condecoración que hoy al mediodía impuso en el Pazo de Meirás a S. E. el Generalísimo el rey Abdullah de Jordania y que es la máxima condecoración de su país, es la Gran Orden de Najda.—Cifra.

## Frases históricas

PALABRAS DEL REY ABDULLAH Y DEL CAUDILLO FRANCO

La Coruña, 6.—Su Majestad el Rey de Jordania fué invitado, al desembarcar, a pronunciar unas palabras antes los micrófonos de Radio Nacional de España con destino a la emisión general para España y a la que, dirigida al mundo árabe, retransmite Radio Jordania.

Su Majestad, visiblemente emocionado, se expresó en los siguientes términos: «Agradezco al noble pueblo español, representado por su amado Jefe del Estado, el haber aceptado esta visita mía y envío mis efusivos saludos a este pueblo y a su Caudillo, y a los pueblos orientales»

El Caudillo contestó a Su Majestad el Rey Abdullah con las siguientes palabras:

«Al recibir la visita en tierra española del Rey de Jordania, todo nuestro cariño al pueblo musulmán lo concentramos en el recibimiento y en el afecto a esta persona tan representativa de los creyentes musulmanes.»

## Los sindicatos ingleses se retiran de la Federación Mundial

### Así lo ha decidido su Congreso por gran mayoría

Bridlington (Inglaterra), 6, urgente.—El Congreso de los Trade Unions ha aprobado la propuesta de su Consejo para que se retire la organización de la Federación Mundial de Sindicatos, de inspiración comunista.—Efe.

#### LA MAYORIA FUE ARROLLADORA

Bridlington (Inglaterra), 6.—El Congreso de los Trade Unions ha aprobado de manera arrolladora su retirada de la Federación Mundial de Sindicatos, de tendencia comunista.

Según noticias, 6.258.000 afiliados se han manifestado a favor de la decisión de retirada y 1.017.000 en contra de esta actitud.

Arthur Deakin, dirigente del Sindicato General del Transporte, ha llamado a los seguidores de los comunistas, estúpidos e irresponsables y les acusó de decir mentiras completas y medias verdaderas.

Deakin calificó la reciente huelga de 15.000 portuarios como parte del programa mundial del Kremlin para perturbar las líneas de comunicaciones de la ayuda norteamericana a la Europa occidental.

«Estoy enterado de las maquinaciones en el seno del Movimiento Sindical—dijo—y no podemos continuar asociados con el sindicalismo y la esclavitud».—Efe.

## Maniobras militares yanquis en Alemania

### Serán presenciadas por observadores de doce naciones

Nuremberg, 6.—Con respecto a las maniobras realizadas por las tropas norteamericanas de ocupación se dice que serán presenciadas por observadores militares de doce naciones, y que serán reproducidas toda clase de operaciones llevadas a la práctica en la pasada guerra, con la sola excepción de utilizar en este supuesto táctico proyectiles de fuego. Intervendrán también los servicios sanitarios entre los que figuran un avión hospital y también tomarán parte en ellas los capellanes militares en su misión espiritual.

Una novedad en estas maniobras la constituye la intervención de la policía militar que, desde aviones dirigirá el tráfico por radio. Otras fuerzas de policía montarán un supuesto servicio de contraspiónaje para localizar a los agentes secretos que actúan en el bando enemigo.

Asimismo, intervendrán en estos ejercicios funcionarios civiles que acompañarán a las tropas en las ciudades ocupadas para organizar la creación de Gobiernos militares con toda su complicada estructura.

En fin: cocinas, equipos de refrigeración, correos, imprentas, bibliotecas, purificadores de agua, barcas de desembarco sobre el Rin y el Danubio y más de cua-

trocientos aviones participarán en estas gigantescas maniobras.—Efe

#### EN LIBERTAD

Frankfort, 6.—Los dos jóvenes norteamericanos que hoy serán puestos en libertad por los rusos son Warren Oelsner, de 20 años de edad, y Peter Seller, de 18. Desaparecieron el día 30 de julio último mientras hacían un viaje por Alemania en bicicleta. Habían indicado que tratarían de entrar en la zona soviética.

Las gestiones para conseguir que fueran devueltos han sido realizadas por el alto comisario norteamericano, quien dijo anteriormente que los muchachos habían sido detenidos por hacer fotos en una ciudad de la zona soviética, cerca de la frontera.

Los rusos informaron al oficial norteamericano de enlace de la detención de estos dos jóvenes estadounidenses.—Efe.

## Debe terminar la ocupación del Japón

PIDE EL DIPUTADO YANQUI WALTER HUBER

Tokio, 6.—El representante demócrata por Ohio, Walter Huber, que se encuentra visitando el Japón, ha manifestado que se debe poner fin lo más pronto posible a la ocupación y establecer "una Escuadra volante que inspeccione el cumplimiento por los japoneses, de las condiciones de rendición". También dijo que el control económico debe pasar a manos de las autoridades civiles, revelando que Mac Arthur piensa en reducir las fuerzas de ocupación y el personal civil de las oficinas de su Cuartel General para el día primero de octubre próximo, en un 50 por ciento. Agregó que en su opinión eso era imposible en un plazo tan corto.—Efe.

## Negociaciones anglo-albanesas

La Haya, 6.—Circula persistentemente el rumor de que el Gobierno albanés está negociando directamente con el británico para llegar a un acuerdo sobre las compensaciones debidas por Albania a consecuencia de la voladura de dos destructores británicos, con pérdida de cuarenta y cuatro vidas humanas, por minas colocadas en el Canal de Corfú, en octubre de 1945.

El Tribunal Internacional invitó a ponerse de acuerdo a Albania e Inglaterra sobre las indemnizaciones que deba pagar.—Efe.

## Huelga general en Milán

### Las fuerzas militares están acuarteladas

#### Violento tiroteo entre la policía y los comunistas

Milán, 6 (urgente).—Un batallón ha acordonado militarmente hoy los edificios gubernamentales situados en el centro de esta capital, al iniciar los comunistas una huelga general de tres horas como protesta contra la acción policíaca en el sangriento motín de ayer.

La huelga se ha iniciado a las nueve de la mañana y la situación parece tranquila, a pesar de la tensión creada por la presencia de las tropas y de policía fuertemente armada, con apoyo de carros blindados.

La mayor demostración de fuerzas ha sido en el área de Seatò San Giovanni—conocido con el sobrenombre de "El pequeño Sta-

lingrado de Italia"—donde la policía libró ayer un combate con el correspondiente tiroteo que duró cuatro horas, contra los manifestantes acudidos por los comunistas. La batalla terminó con tres muertos y doce heridos graves. Según los comunistas, hay otros cincuenta paisanos heridos.

Todas las unidades de la guarnición de Milán han recibido orden de hallarse alerta y están acuarteladas, prontas a acudir a los focos de perturbación.—Efe.

#### COSAS DE GIULIANO

Palermo, 6.—Una segunda carta dirigida por el bandido Giuliano al director del periódico "L'Orca di Palermo", ha sido capturada por la policía y, en consecuencia, no será publicada. Pero en la primera página del diario se da cuenta del hecho y se dice que la misiva del bandolero contiene otra serie de amenazas.

Ha sido detenido otro bandido, acusado desde 1945 de varios asesinatos y secuestros.—Efe.

## Sforza a los Estados Unidos

Roma, 6.—El conde Carlos Sforza, ministro italiano de Asuntos Exteriores, ha salido hoy para París, camino de Cherburgo, donde embarcará en el "Queen Mary" acompañado de dos altos auxiliares.

Sforza, que asistirá a la conferencia que se celebrará en Washington entre los representantes de los países signatarios del Pacto del Atlántico, ha manifestado que prolongará su estancia en los Estados Unidos para asistir a la inauguración de las sesiones de las Naciones Unidas, en el caso de que se presente la cuestión de las colonias italianas.

Sforza manifestó que su viaje a Washington está presidido por la idea suprema de contribuir a afirmar en esta importante reunión de los doce ministros de Asuntos Exteriores que firmaron el Pacto del Atlántico, que éste lejos de ser un paso para la guerra, como algunos quieren hacerlo creer, es el mayor instrumento para la garantía y la defensa de la paz que se ha conocido en la historia.

Sforza dijo finalmente que tiene que regresar a Roma para seguir de cerca la marcha de las relaciones con Yugoslavia.—Efe.

## Tito afirma que no hay peligro de guerra inminente

### A pesar de las divergencias existentes

Nueva York, 6.—"No hay peligro de ninguna guerra inminente y me satisface señalar que no existe ninguna razón para que el extranjero se alarme ante dicha posibilidad", ha declarado el mariscal Tito al corresponsal del "New York Times" en Belgrado. Ni por un momento se me ocurre la idea, —añadió— de que exista una nación que intente promover otro conflicto internacional cuando está reciente el último y muy consecuentes trágicas han sido conocidas por todos. Hago estas afirmaciones —dijo el mariscal yugoslavo— a pesar de las divergencias existentes hoy en el mundo y a pesar de las preparaciones bélicas que hacen ciertos países. En contra de todo ello, mantengo la opinión de que, no habrá guerra".

Preguntado acerca de los esfuerzos de la Kominform, Tito contestó: "Este bloque no significa amenaza insuperable para nosotros pues ha sido ampliamente conjurado". — Efe.

\*\*\*

Londres, 6.—La radio de Moscú ha citado un artículo del órgano periodístico del Kominform, en el que se asegura que "docenas de millares de comunistas leales de Yugoslavia han sido torturados, vejados y muertos sádicamente en los campos de concentración de la Policía de Tito". El artículo en cuestión va firmado por Radonja Goluzovich, en otro tiempo embajador yugoslavo y hoy emigrado en Checoslovaquia, en el cual ha sido tachado de "traidor" por el Gobierno yugoslavo.—Efe.

# "Estoy maravillado del fervor que suscita en el pueblo español la presencia del Generalísimo"

### Manifestaciones del monarca hachemita al alcalde de La Coruña

La Coruña, 6.—Uno de los Secretarios del Rey Abdullah ha manifestado que S. M. después de recibir ayer el homenaje de afecto y simpatía del pueblo coruñés, se hallaba tan emocionado que rompió a llorar. Por otra parte, el monarca ha dicho al alcalde de la ciudad lo siguiente: "Este recibimiento y la acogida del Caudillo y autoridades españolas, rebasa cuanto podía imaginarse. Jamás olvidaré el espectáculo que ofrecía este simpático pueblo en el que he tenido la dicha de desembarcar a mi llegada a España. Las escenas de mujeres y niños, tratando de acercarse a impulsos de la cordialidad y del entusiasmo, quedarán grabados para siempre en mi memoria. Al mismo tiempo, estoy maravillado del fervor que suscita en el pueblo español la pre-

sencia del Generalísimo, del cariño inmenso que se le profesa, dudo que en ningún otro país pueda ofrecerse cosa semejante. Al mismo tiempo el monarca árabe dedicó especiales frases al alcalde de La Coruña, señor Molina, por sus atenciones y delicadezas.

Otro de los secretarios del Rey ha transmitido a los periodistas el agradecimiento del monarca, a toda la prensa española, por el interés con que sigue su viaje por España.

El Ayuntamiento de La Coruña, ofreció hoy un banquete a las personalidades del séquito del Rey Abdullah, que no se trasladaron al Pazo de Meirás. A la comida asistieron también autoridades y personalidades españolas.

El monarca árabe se ha captado la simpatía y admiración de todos

los huéspedes del hotel en que se aloja, por su sencillez, simpatía y afable trato. Cuando el Rey baja de sus habitaciones, los huéspedes situados en el vestíbulo le tributan cálidos aplausos a los que el monarca corresponde con expresivos saludos. Ayer por la noche, un niño de corta edad, que se hallaba también en el vestíbulo del hotel y que aplaudía con singular entusiasmo al Rey jordano, fué acariciado cariñosamente por éste, durante largo rato.

La joven periodista inglesa Sabina Margaret Poven, corresponsal del "Evening Standard", de Londres, en el Cairo, que llegó en el "Highland Brigade", para hacer la formación del viaje del monarca jordano, ha manifestado que la única contrariedad de S. M. durante el viaje desde la capital bri-

tánica, que fué felicísimo, ha consistido en que a bordo no pudo encontrar un contrario para jugar al ajedrez. Añadió la periodista inglesa que, en su opinión, el Rey Abdullah es uno de los mejores ajedrecistas del mundo.

La bandera de Jordania, que alterna profusamente con la española en el engalanamiento total de la capital, está formada por tres franjas de los colores negro, blanco y verde; a la izquierda tiene un triángulo rojo con una estrella blanca de siete puntos en el centro. Según uno de los acompañantes del Rey Abdullah, los colores de la bandera jordana están inspirados en cierto poema árabe en el que se dice: "Negra, como la noche; verde, como nuestro campo; roja, como nuestras espadas y blanca, como nuestras intenciones."



No siempre la luz reluce

PERIODICAMENTE puede leerse en algún rincón de los diarios una relación de los que han sido sancionados judicialmente por defraudación de fluido eléctrico.

Como si las empresas suministradoras fuesen impecables, el lector gerundense tal vez se extrañará de nuestro razonamiento, ya que en la ciudad salvo padecer las enojosas restricciones, cuando tenemos luz nos la dan buena porque afortunadamente nos toca tratar con compañías formales; pero no en todas partes sucede igual.

Andando por esos mundos y sin movernos de la provincia, la llegada del anochecer nos retrotrae a la época de la candela y el candil o aun peor, ya que a lo menos con el candil, acercándose mucho, se puede leer o se puede ver lo que se come, mientras que a la luz de ciertas bombillas no hay manera de hacer nada útil.

Tales anomalías no son privativas de un solo pueblo sino de muchos y van perdurando un año y otro año hasta tomar carta de naturaleza en la vida cotidiana; pero ello no obsta para que se trate de un abuso notorio, de un incumplimiento de un contrato por parte de ciertas empresas suministradoras de fluido, como si su función primordial fuese únicamente ir acrecentando el número de abonados y cobrarles el recibo a fin de mes, cuando nos parece cosa elemental que la contrapartida a sus derechos ha de consistir en proporcionar un alumbrado que sirva para algo.

No vale alegar aquí el subterfugio de la fuerza mayor, ya que la fuerza mayor es algo excepcional y esporádico, mientras que el estado de cosas que comentamos ha pasado a ser desde mucho tiempo un fenómeno habitual.

Semejante abuso ha de tener forzosamente su sanción en las leyes y reglamentos y al pensar en esto siempre nos preguntamos: ¿Por qué si se somete a procedimiento a los particulares que defraudan fluido eléctrico, no se ha de encantar igualmente a las empresas que dan mala luz?

Estamos convencidos que una lluvia de denuncias en este sentido no dejaría de poner las cosas a tono.

GERION



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.—La Guardia Urbana, un llavín de metal numerado; don J. M. U. de ésta, un guante de hño.

SERVICIOS.—Ha sido auxiliada por la G. U. Mariana Colde-Fels Amorós, de 76 años, viuda, natural y vecina de Barcelona, la cual sufrió un fuerte ataque nervioso, en la vía pública, prosiguiendo viaje a su destino, una vez repuesta del mismo; Continúa la G. U. ingresando en el Depósito Municipal, las bicicletas, que no van provistas de las placas nuevas, según lo ordenado por la superioridad.

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA

La Natividad de la Virgen María. Stos.: Adriano, mr.; Adelina, vg.

MISA DE MAÑANA

De la Natividad de la Virgen, doble de segunda clase con octava simple, color blanco; segunda oración de San Adriano. Credo, prefacio de la Sma. Virgen.

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia de los Dolores. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

LA FIESTA DE NTRA. SRA. DE BELLULL

Solemnes Cultos con que la "Scho-la Gregoriana" observará a su patrona Ntra. Sra. de Bellull y Gracia, en su propio altar sito en los claustros de la Catedral, mañana día 8 de septiembre.

A las 8: misa gregoriana cantada por las dos secciones de hombres y mujeres; tanto las partes variables como las invariables.

Se cantará la misa "Cum Júbilo", la IX del Kyrie, con el Credo primero. En el Ofertorio se cantará el himno "Sicut pratum picturatur" de Solemes.

Durante la Comunión que se distribuirá a los fieles, se cantarán Motetes gregorianos. Al final de la misa se cantarán los gozos a la Virgen de Bellull, escritos para esta fiesta.

NOTAS: Se venderán gozos a quienes deseen adquirirlos. Según tradi-

Cupón de los Ciegos 930

GERONA



Concurso provincial de teatro para aficionados

Lo organiza la Obra Sindical «Educación y Descanso»

Con el fin de estimular la agrupación de aquellos elementos que sienten afición por el arte teatral, y de mantener la constancia artística demostrada por los cuadros ya existentes, la Obra Sindical «Educación y Descanso» organiza la celebración de un concurso teatral que deberá regirse por las siguientes bases:

I.—Podrán inscribirse todos los cuadros artísticos que lo deseen, siempre y cuando estén integrados por aficionados a este arte.

II.—La inscripción deberá realizarse antes del próximo día 30 de septiembre por el director de cada agrupación mediante escrito dirigido a la Jefatura provincial de Educación y Descanso.

III.—El concurso constará de dos secciones, comedia y zarzuela.

IV.—Durante el mes de octubre de 1949, tendrán lugar las representaciones por los cuadros inscritos como concursantes.

V.—Las obras a representar serán dos: una con carácter obligatorio cuyo título se dará a conocer en dos bases complementarias y otra de libre elección de los concursantes.

VI.—La obra de libre elección podrá representarse total o parcialmente, y podrá ser en castellano o en catalán.

VII.—Puntuarán la declamación, el maquillaje, la dicción, el movimiento escénico y el gesto.

VIII.—Los premios para cada sección serán tres, consistentes en 1.000, 700 y 400 pesetas. Asimismo se concederán seis premios por sección para premiar a los mejores interpretaciones, consistentes en 300, 250, 200, 150, 100 y 50 pesetas respectivamente.

En una próxima edición publicaremos las bases complementarias de este interesante concurso.

BOLETIN OFICIAL DE LA PROVINCIA

Extracto del sumario del número 107 correspondiente al día de ayer: ADMINISTRACION PROVINCIAL. Circular de la Administración de Propiedades y Contribución Territorial por la que se dan instrucciones para la confección de los documentos cobratorios de la Contribución Territorial; Riqueza rústica y urbana, para el año 1950.

Resolución de la Jefatura de Obras Públicas autorizando a la Cooperativa Popular de Fluido Eléctrico de Camprodón para instalar una línea en términos de Camprodón, Freixanet y Llanás.

Resolución de la propia Jefatura por la que se autoriza a Energía Eléctrica de Cataluña, S. A., para instalar una línea de conducción de electricidad para suministro a la fábrica Colla, S. L., Ripoll.

EDUCACION NACIONAL. Anuncio del Instituto Nacional de Enseñanza Media de Gerona sobre Matriculación oficial y colegiada para el curso 1949-50.

PROVIDENCIAS JUDICIALES. Del Juzgado de Instrucción de La Bisbal dejando sin efecto la requisitoria de busca y captura de Antonio Avellan.

ALCALDIAS. Inserción de varios asuntos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo". Cort-Real, 25. Razón: "La Neutral".

FALTA agente con sueldo y comisión para la provincia, excepto Figueras; edad mínima, 25 años. Razón: General Primo de Rivera, 21, 2.º.

PERDIDA medalla y cadena oro entre Rambla José Antonio, Plaza Molino y Correos. Se gratificará espléndidamente. Razón: Juan Maragall, 3.

DESEARIA despacho para alquilar. Razón: LOS SITIOS.

FALTA muchacho de 15 a 16 años. Dirigirse a Huertas, 11. Gerona.

TEATRO ULTONIA Melodías de color presentadas por ANTONIO MACHIN Domingo, tarde y noche

G. E. y E. G. - Sección de Excursionismo Se convoca a los Socios y simpatizantes del Excursionismo a la reunión que tendrá lugar el jueves día 8, a las once de la noche, en el local social, para reorganizar la Sección y votar la Junta de la misma.

LIBROS Y REVISTAS

EL AYUDANTE DEL VERDUGO, por Hake Talbot. — Editorial Molino

Novela esta de complicada trama, en que los acontecimientos se desarrollan con inusitada rapidez y en forma tal que al lector se le antojan desquiciados e inverosímiles y ese es sin duda el mejor mérito de "El ayudante del verdugo" pues que cuando tras el arduo desarrollo de la trama van tamiéndose los hechos, se llega a la conclusión de que lo desquiciado era lo lógico y lo inverosímil lo justo, ya que la racha de crímenes sólo podían obedecer a "aquello" que con tanta claridad vemos en su desenlace.

Su autor, Hake Talbot, no ha olvidado dar a sus páginas el aliciente que les brinda siempre el paso de lindas mujercitas, y en "El ayudante del verdugo" son dos las que captan con su simpatía el interés del lector.

Esta novela truculenta es sin duda una de las más emocionantes publicadas en la ya popular colección Biblioteca Oro, de Bolsillo, que con un formato y presentación inmejorables publica la Editorial Molino.

BREVES BIOGRAFIAS INTIMAS. GRANDES COMPOSITORES - Julián Amich. — HOMBRES CELEBRES - Pedrp Miguez — Editorial Molino

Es indudable que el género biográfico cuenta actualmente con una masa de lectores, deseosos de conocer en su menor detalle las vidas procelosas o sosegadas pero siempre interesantes de las grandes figuras de la Humanidad, ya sea en el mundo de las ciencias, de las artes, de las letras o de las armas, pero también es indudable que lograr hacerse con cuantos libros, por lo general voluminosos, tratan de la biografía de un célebre personaje, supone, exige un dispendio que no todos los amantes de la lectura están dispuestos a realizar.

Tal inconveniente ha querido resolverlo la Editorial Molino, recopilando en un volumen una larga serie de biografías bajo el título de "Breves biografías íntimas".

Hasta la fecha ha publicado dos volúmenes: biografías de "Hombres célebres", por Pedro Miguez, y "Grandes Compositores", por Julián Amich. Avaloran estas biografías íntimas la relación total de las obras realizadas por los biografiados; ya sean músicos, pintores, etc., lo que significa un aliciente consultivo de no poca importancia.

La casa editora anuncia la publicación de nuevos volúmenes que tratarán de la vida de los grandes pintores, estadistas, hombres de ciencia, poetas, filósofos, novelistas, mujeres famosas, etc., figuras todas de excepcional interés y cuyo relativo sintético vendrá a llenar un vacío hasta ahora sentido en este tan extendido género literario.

Vida Sindical

Horario de trabajo para los comercios textiles

El Sindicato provincial Textil, Sector Comercio, recuerda a todos los comerciantes textiles de la provincia que a partir del pasado lunes día 5 del corriente, y con autorización de la Delegación provincial de Trabajo, el horario de venta para sus establecimientos es el siguiente: mañana, de 9 a 1; tarde, de 15 a 19.

Homenaje de los lectores de "Los Sitios" al Rdo. Dr. Bolós

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries like Doña Rosa Bartomeu, D. José M. Bartomeu, D. José Mirandes Medrano, etc.

Escuela del Magisterio "Ruiz Amado"

EXAMENES DE INGRESO Los ejercicios correspondientes al examen de ingreso, darán comienzo en este Centro el día 22 del actual a las diez de la mañana.

EXAMENES DE ASIGNATURAS DE LOS DISTINTOS PLANES

El día 15 a las nueve de la mañana empezarán los exámenes de los distintos planes del Magisterio. Las asignaturas correspondientes a dicho día y siguientes se expondrán previamente en el tablón de anuncios respectivo.

SABADO, DIA 10 NATACION FESTIVAL TRIANGULAR A LAS 10:30 HORAS NOCHE

GERONA hace 50 años

7 DE SEPTIEMBRE DE 1899 Dentro de breves dias contraerá matrimonio con la bella y simpática señorita doña Guadalupe Vilaret, el joven oficial de la Administración de Hacienda de esta provincia don Antonio Plaza y Serra.

En los pueblos de San Juan las Fonts y Castellitull de la Roca, desgracia la semana pasada un fuerte pedrisco que además de destrozar los campos de maíz y alforjón y las huertas, causó grandes desperfectos en varias fábricas, especialmente en las de don J. Capdevila y don J. Esquina, donde se calcula que rompió más de 1.500 cristales.

Ayer abundaron las brumas, pero abundó más el calor, el cual fué tan excesivo que hubo momentos en que faltaba el aire para respirar, pues bájase la brumosa capa que cubría el firmamento apenas circulaba el aire.

Vd. y Yo

3 Novilleros, 3 Curro Relámpago tiene 20 años de edad y es natural de Zaragoza. —Apunte Vd. periodista, apunte Vd. —me dijo muy interesado—. Soy de la Parroquia del "Gancho" y debuté hace dos años. Soy sobrino del picador "Relámpago", he matado 40 novillos en 20 corridas y quiero seguir adelante hasta llegar a matador de toros. La afición gerundense es esta penda.

—¿Tú sabes lo que dices, chaval? —Si, sí. Estupendaj, ¡lástima de ganadó! —¿A qué te dedicabas antes de ser novillero? —Soy mecánico dentista. —¿Qué? —Mecánico dentista. —Supongo que no practicarías el torero con los pacientes... —Montilla tiene 22 años y nació en el pueblo sevillano de Carmona. Debutó en Barcelona y ha matado treinta novillos. No ha tenido cogidas, aunque sí magullamientos. —¿Lamento haber tenido tan mala suerte con el ganado. Espero volver a Gerona para desagrarivar a la afición y ofrecérsela una de mis buenas tardes. —¿Has tenido tardes de éstas? —¿De cuales? —De las buenas. —¿Claro que sí! —¿Dónde? —En Guadalajara, en Toledo, en Olot, en San Hilario... —¿Cómo? —Olot y San Hilario. —¿Lo que me faltaba...!

"Espartero", llamado así por su parecido con el torero del mismo nombre, nació en Zaragoza hace 19 años, en el seno de una familia sin antecedentes taurinos. Debutó en Cardona y tuvo su primer éxito en Lérida. Ha tomado parte en siete novilladas y aún no sueña con ir a América porque modesto lo primero — cree que todavía es demasiado temprano. Se lleva una buena impresión de la afición local y dice considerarse "hijo adoptivo" de la ciudad. —He tenido una cogida fuerte y numerosos revolcones. —¿Por qué eres tan temerario? —Me gusta quedar bien, ¿sabe Vd.? —A lo mejor un día quedas mal... con tu físico. De todas formas, del 18 de julio para aquí has progresado: el novillo te cogió menos, el domingo pasado, aunque también te volteó algunas veces. —Verá Vd., es que tengo vocación de torero. —¿No será de aviador...?

G. E. y E. G. Hoy, a las 11 de la noche, sesión de CINE SONORO con la producción americana EL CAMPEON por VICTOR MAC LAGLEN y COMPLEMENTOS

Escuela del Magisterio "Ruiz Amado" EXAMENES DE INGRESO EXAMENES DE ASIGNATURAS DE LOS DISTINTOS PLANES



# en VOZ BAJA

El resultado del primer encuentro de Liga no produjo ninguna sorpresa. Se mascaba lo que iba a acontecer. Y el pueblo nunca se equivoca...

La sorpresa fueron los dos tantos que lograron Grabuleda y Masós. Acostumbrados en la temporada pasada a ver siempre el cero en la casilla gerundense, cuando jugábamos fuera de casa, ha resultado ahora muy reconfortante el ver el magnífico número dos como premio de la actuación de Gijón. En algo hemos mejorado...

Las crónicas de Gijón no andan muy acordes con las impresiones que mandaron algunos acompañantes del equipo gerundense. Así, mientras unos dicen que Pujorás hizo un gran partido, otros hablan de que hudos dos tantos de "pisarri". ¿Quién tiene razón?

El mejor del tercio defensivo dicen desde Gijón que fué el sempiterno Miarrau. En cambio el delegado y el entrenador del Gerona aseguran que fué el joven Tremoleda. A ver si nos ponemos de acuerdo.

Un comentarista gijonés dice que Franch, en vez de buscar la dirección de la puerta, se dedica a vegetar por la zona de "corner". Quizá tenga mucha razón...

En resumen: un partido perdido y un resultado aceptable. Pero le fueron las cosas al Badalona...

El próximo domingo recibimos en Vista Alegre la visita del primer equipo del Numancia de Soria. Un equipo que el domingo venció netamente al Arosa por cuatro tantos a uno.

Por lo tanto, son infundados los rumores que por ahí circulaban acerca de un cambio de fechas para este encuentro. El Numancia viene a Gerona. Dos ciudades heroicas frente a frente.

La propuesta de cambio de fechas ha sido con el Lucense, de Lugo. Este equipo debe venir a actuar en Vista Alegre el día 9 de octubre; pero como allí son las ferias han propuesto que este primer partido se juegue en Lugo.

Y el Gerona, encantado con este cambio de fechas, porque así podrán jugar en Arosa y luego en Lugo, ahorrando unas buenas pesetas en gastos de desplazamiento. Ahora sólo falta la autorización de la Nacional.

Los del Erandio no han tenido un debut afortunado. Once tantos en la primera sesión. A tanto por barba. Es la tarifa sabadellense...

Hoy deben llegar a nuestra ciudad los jugadores del Gerona. Veremos lo que nos cuentan de su actuación y a ver si coordinamos opiniones y comentarios.

Se vuelven a barajar nombres de posibles fichajes para el Gerona. Pero en esto haremos como Santo Tomás: no lo creemos hasta tocarlo...—COL.

## El jugador del Mataró, Juan Roura, ha fallecido

### SUFRIÓ UNA GRAVE LESIÓN EL PASADO DOMINGO EN MANACOR

Palma de Mallorca, 6. — En el partido que se jugó el domingo en Manacor entre el equipo titular y el Mataró, de Tercera División, el delantero local Fluxá y el defensa central del Mataró, Juan Roura Altimara, sufrieron un encontronazo, a consecuencia del cual Roura resultó con la fractura de una pierna.

Aunque al principio no se dió gran importancia a la lesión, de madrugada, al apreciar el cariz que tomaba la hematomata de la misma, los médicos decidieron operarle por fractura muscular, con desgarro de los gemelos de la región tibial interior. Después de operado, Roura sufrió un colapso y pese a varias transfusiones de sangre que se le hicieron no mejoró, por lo que los facultativos propusieron prepararle para la amputación de la perna, hoy martes. Se le hicieron nuevas transfusiones, pero el desgraciado jugador no ha podido sobrevivir falleciendo anoche.

El cadáver ha sido instalado en la capilla ardiente del Hospital Civil, velándole sus compañeros y los del equipo local.

Se tramita el traslado del cadáver a la Ciudad Condal, en cuyo caso mañana, miércoles, saldría a bordo del "Ciudad de Palma".

## El Barcelona cede jugadores al Badalona y al Santander

Barcelona, 6. — Hasta fin de la presente temporada el Barcelona ha cedido el delantero Cánovas al Real Santander.

También ha sido cedido Soto al Badalona y el delantero Hill será asimismo cedido al club costeño.

Según nuestras noticias, otros dos jugadores barcelonistas, Valle y Serratusell, es probable que pasarán a reforzar las filas badalonesas.

## Natación

### Encuentro triangular en la Piscina

El sábado próximo día 10, a las 10'30 horas de la noche volveremos a poder presenciar un interesante festival de natación en nuestra Piscina, en el que intervendrán los equipos del Cer-

cie des Nageurs Narbonneis, de Narbonne (Francia), el Club de Natación Palma, de Palma de Mallorca y la entusiasta Sección de Natación del CE y EG.

## Hockey sobre patines

### El Gerona C. de H. de gira por Suiza

#### Jugará en varias ciudades helvéticas

En el exprés internacional, salieron con dirección a Suiza, los componentes de nuestra primera entidad hockeyística, el Gerona C. de H. al objeto de efectuar una "tournee" por dicha nación galantemente invitados por el Club helvético RSZC-Hockey de Zurich.

Visitarán varias ciudades, entre ellas Ginebra, Zurich, Berna, Montreaux, Basilea, etc., celebrando algunos encuentros de hockey sobre patines y terminará la excursión con un gran torneo internacional en Basilea con la participación de clubs franceses, belgas, italianos, ingleses, suizos y españoles, éstos representados por el Gerona C. de H.

Con los expedicionarios se desplazó el internacional Augusto Serra, demostrando su adhesión a los colores rojiblancos a pesar de su reciente fichaje por el Barcelona.

Deseamos a los expedicionarios toda clase de éxitos en su desplazamiento, del que daremos, a su debido tiempo, una detallada recensión.

Un festival triangular que pocas veces puede darse en una Piscina, pero el CE y EG está dispuesto a dar a la afición gerundense las emociones que ella pide, a la par que quiere coetear el conjunto local con los mejores de la vecina nación a la vez que con un Club de renombrada potencia nacional, como es el C. N. Palma, reciente ganador de los festivales organizados en la Piscina de Montjuich de Barcelona.

Viene el equipo isleño pleórico de figuras de primer orden, cuya principal "vedette" es el polifacético Mezquida, que ha participado en diversas ocasiones en los campeonatos nacionales logrando siempre destacarse en los primeros lugares de la clasificación.

En cuanto al Club francés, podemos anticipar que vendrá integrado con las principales figuras de que disponen, quienes a no dudar estarán en la plenitud de forma, ya que el disponer de una magnífica piscina cubierta, que está considerada como la segunda de Europa, después de la de Milán (Italia), les permite poder actuar durante todo el año, ventaja de la que sólo pueden disfrutar los clubs de campañillas.

Podrá pues la afición gerundense disfrutar de un completísimo festival de natación que a no dudar habrá de dejar satisfechas sus ansias de presenciar manifestaciones deportivas de verdadera categoría.

Desde estas líneas sólo nos

## El deporte en Figueras

### Presentación de U. D. Figueras

#### Venció pobremente el C.D. Figuerense y al U.S.P.E.A.C. por 1 y 2 a 0 respectivamente

#### SE LEVANTA EL TELÓN

Por fin se dispieron todas las dudas y el Figueras se presentó a nuestra afición con todos sus elementos: viejos y nuevos. Existía mucha expectación para presenciar el partido del sábado entre nuestra primera entidad y los dos equipos amateurs locales. Contribuía a ello la necesidad que se sentía de ver nuevamente fútbol, y a la vez el deseo de aquilatar el valor de las nuevas adquisiciones, con lo que se podían hacer cábalas para la próxima temporada.

#### EL PARTIDO

Fué un partido entretenido, pero de amarga experiencia para el Figueras. Se le presentaban noventa minutos de juego suave, que en realidad no lo fueron. Tuvo que emplearse bastante a fondo para conseguir sus dos pobres victorias. Porque no creo que nadie dude de lo precario de unos triunfos mínimos, frente a dos onces que tenían todas las trazas de víctimas ropiciatorias. Y sobre el campo distaron mucho de serlo.

#### EL FIGUERAS

Nos gustó más en la segunda parte, que pareció jugaban con mayor entusiasmo. Pero, desde luego, no nos convenció ni en la primera ni en la segunda. Nos encontramos en la posición de siempre: se principia la temporada con un conjunto sin esperanza. Y con el peso de siempre: interiores.

#### LOS INTERIORES

Es un problema que prevalece. Contamos ahora con cuatro interiores: Pagés, eñ Pagés de todos conocido, con la particularidad de un año más encima Pérez, bregón e incansable, pero nulo a la hora de la verdad. Mauri, procedente de Torroella de Montgrí, está muy verde. Le faltan muchos partidos para formarse y ver si luego es el interior que se necesita. Venezuela, otra probatura, jugó muy poco de interior, actuando todo el resto del partido de medio. Tal vez es la mejor adquisición realizada. Cuatro interiores y, ¿cuántos de aptos? ¿Uno?

#### LOS NUEVOS Y LOS VIEJOS

De los nuevos, tras los dos señalados, el extremo Blasi, procedente del amateur de San Martín, tiene buen toque de balón y algunas jugadas buenas. Solé, de ariete, no nos convenció. Hizo muy poca cosa digna de mención. Y Rigau, el ex defensa del Rosas, lo vimos también muy verde. Pero nos pareció que puede formarse. Total, cinco adquisiciones en las que de momento no se ha lucido la Junta Directiva. ¿Y por eso tanto silencio...!

cabe alentar al CE y EG y además felicitarle por la tenacidad que despliega en organizar festivales de esta índole, que demuestran bien a las claras los deseos que le animan, los cuales, sin ningún género de dudas, el lograr levantar de nuevo la afición gerundense en beneficio del deporte de aficionados, siendo el más completo e interesante de todos ellos.

**Teatro Ultonia**  
Domingo, tarde y noche  
**ANTONIO MACHIN**  
La voz tropical de oro

#### AMATEURS

Nuestros amateurs estuvieron magníficos. Entusiasmo sin límites y con elementos que si apoyamos, pronto los podríamos ver en el primer equipo local. Recordemos que algunos hacían sus primeras armas en un partido de tanta responsabilidad, y sin embargo dieron mucho que hacer. Además, perder por la mínima ante un once de 1.ª categoría regional, algunos de cuyos jugadores salieron a darlo todo, es un gran honor. Pueden sentirse muy contentos. Así se juega.

#### C. D. FIGUERENSE

Nos dió la impresión de salir a defenderse. Con mantener imbatida la meta se hubieran dado por satisfechos. Fué un plan defensivo, eficaz y conjuntado. Anotemos que el público silbó al Figueras por no poder forzarlo... Nos gustó mucho Ribaltá. Muy bien los defensas y la media, y floja la delantera, que tuvo sus mejor hombre en Brugués, que estuvo a punto de conseguir dos tantos.

#### U. S. P. E. A. C.

Salió al campo con otro plan, a atacar. De ahí que se viese un partido más nivelado y reñido, con bonitos avances alternos. Se les anuló un gol al comenzar, porque el árbitro lo quiso. La rapidez de Turró y la intuición de Muñoz crearon muchos peligros. Bien los medios volantes; ¡si Laboria se quitase esa fea costumbre de entrar con dureza, cosa que no le hace falta! Excelentes Quer y sus compañeros de defensa, y Buxató se tiró a los pies de un Jordá embaldado y le quitó limpiamente el balón, que le acreditan por sí solo.

#### EL ARBITRO

Excesivamente riguroso. Perjudicó a los amateurs y pitó con un criterio nada convincente.

#### EQUIPOS

En la primera parte los equipos se alinearon así: U. D. Figueras: Echezarreta; Rigau, Jecomet; Venezuela, Sauri, Vilagrán; Jordá I, Pagés, Solé, Pérez y Garriga. — C. D. Figuerense: Ribaltá; Juanola; Fábrega II; Viñas, Guix, Amir; Fábrega, Morales, Llorens, Brugués y Gazules (Camprubi), Marcó, Jordá I. — En la segunda parte: Figueras: Siñol; Rigau, Fábrega; Vilagrán, Padilla, Sauri (Venezuela); Jordá, Mauri, Solé, Venezuela (Garriga), Garriga (Blasi). U.S.P.E.A.C.: Buscató; Quer, Gerver, Bruguera; Laboria, Fábrega I; Turró, Muñoz, Camps, Fontdecaba y Jordá II. Marcaron: Venezuela y Garriga. El C. D. Figuerense salió con brazalete negro en señal de luto por la muerte del padre del medio centro Sallés. En el campo un entradón. — J. M. BERNILS

**EMPRESARIO!** Una sola relación nominal del personal a tu servicio, de una vez y para siempre. Para la cotización cada tres meses, un pequeño y sencillo impreso con dos cifras. Esto es todo lo que te exige el cumplimiento de las disposiciones sobre Seguros sociales, a partir de 1.º de julio. Se puntual en tus pagos y riguroso en tus liquidaciones.

## Del momento

### MUCHAS CRITICAS

Quizá sean seis o siete las reseñas que del partido Gijón-Gerona hemos leído. Casi ninguna de ellas coincide en los elogios a nuestros jugadores.

En lo que si son unánimes es en el resultado y en la baja calidad del equipo gerundense. ¡Algo es algo!

### CORRIENDO

En Merano nuestros atletas participan en una especie de campeonato europeo universitario. De momento ya tenemos un campeón: A. Coll, que venció en los 5.000 metros.

### PEDALEANDO

De nuevo Cataluña ha triunfado en el campeonato de España por regiones de ciclismo. El equipo catalán estaba formado por Serra, Poblet y Olmos y ganó en la última vuelta, cuando todo el mundo creía que los vencedores serían los vasconavarros. Está visto que hasta el fin nadie es diosho.

### MAS PEDALES

En un párrafo de la información de la agencia relativo al mencionado campeonato ciclista dice que los catalanes «fueron suficientes para arrebatarles—a los vasconavarros—el triunfo y causar el desencanto de un gran número de espectadores».

Amigos, esto no está bien. Yo creo que los madrileños debían preocuparse menos de la brillante lucha vasco-catalana y más del ridículo de sus representantes. Así no sufrirían tales desencantos.

## Rincón de humor

### REGALO

La mamá estaba comprando una pluma estilográfica para regalársela a su hija, con motivo de su fiesta onomástica.

—¿Se trata de una sorpresa? —pregunta el dependiente amablemente.

—¡Ya lo creo! —responde la mamá—. ¡La niña me había pedido que le regalara un "haiga"!

### EN LA OFICINA

El jefe. — Si Dwason, me consta que con lo que te pago no te es posible casarte, pero algún día me lo agradecerás!

El jefe. — Ahora tiene una gran oportunidad de hacer algo en la vida. ¿Queda despedido?

### PENSAMIENTOS

El matrimonio es una novela en la cual el protagonista muere en el primer episodio.

Algunos hombres hallan lo que se merecen, otros se quedan solteros.

### CLASE DE HISTORIA NATURAL

El profesor deseaba averiguar si los niños habían comprendido la lección sobre los elefantes, y preguntó:

—A ver, ¿quién puede decirme dónde se encuentran los elefantes? Uno de ellos se apresuró a responder:

—Los elefantes son unos animales tan grandes, que el encontrarlos no ofrece ninguna dificultad, ya que raramente se extravían.

### VISPERAS DE EXAMENES

Estudiante. — ¿Qué hiciste con mi camisa blanca?

Compañero. — ¡La envié al lavadero!

Estudiante. — ¡Desgraciado! ¡En uno de los puños había la Historia completa de Inglaterra!

### NOVIAZGO

—Si, rompimos nuestro compromiso. Mis sentimientos son muy diferentes de cuando lo acepté como novio.

—¡Pero todavía llevas el anillo de compromiso!

—¡Mis sentimientos con referencia al anillo siguen siendo los mismos!

## Cartelera

### Cine Moderno

Hoy, noche, inauguración de la temporada  
DOS INTERESANTES REPOSICIONES

Las aventuras, la vida, el patriotismo y el sacrificio de cinco hermanos, fielmente reflejados en el extraordinario film

### ERAN CINCO HERMANOS

Una historia de bondad, humildad y tolerancia... soberbiamente realizada

### LAS LLAVES DEL REINO

GREGORY PECK  
THOMAS MITCHELL

### ANTONIO MACHIN y Luis Araque

con su Orquesta en  
TEATRO ULTONIA

### Salón Gran-Vía

Hoy dos magnas películas  
Metro Goldwyn Mayer

### La señora Parkington

con GREER GARSON  
y WALTER PIDGEON

Sesión desde las seis



**REDACCION Y ADMINISTRACION:**  
Primo de Rivera, 6, principal  
Teléfonos 2042 y 1882

**TALLERES:**  
Calle Figuerola, 43. Teléfono 1882

## Bolsa de Barcelona

Cotizaciones facilitadas por el Colegio de Corredores de Comercio de Gerona

Día 6 de septiembre de 1949

### DEUDAS DEL ESTADO

Interior 4% 1930	87'50
Exterior 4%	110
Amortizable 3% 1928	85'25
Id. 3% 1946	90'65
Id. 4% octubre	100'75

### OBLIGACIONES

Hipotecario 4% ex.	98'75
Local 4% lotes	99'50
Mun. Barña 5% 1941	81'85
Fc. Catalanes 6% viejos	49
Fc. Transversal 6% est.	115'50
Bonos Catalana Gas 5%	90'50
Barña Traction	90

### ACCIONES

Fc. Cataluña pref.	168
Tranvias Barña ord.	112
Aguas Barcelona	304
Catalana Gas, serie E	156
Teléfonos ord.	149
Altos Hornos	172
Resinera Española	122
ALENA pref.	130
Transmediterránea	149
Minas del Rif	264
Explosivos	297
CAMPASA	135
Española Petróleos	336
S. A. Cros	455
Bco. Exterior, viejas	192
SNIACE	300
FEFASA	111
CAITASA	146
Asland ord.	325
Azucarera	141
Ind. Químicas Canarias	146
Iberdueros	209

### IMPRESION

Tendencia muy firme para determinados valores locales, destacando el avance de 35 duros, en acciones Carburos Metálicos. También avanzan las acciones Cros, Filipinas, Asland, Iberdueros, Coloniales, Cooperativas, y Transversal. En cambio, están indecisos los valores de arbitraje.

## El Ayuntamiento coruñés obsequiará al soberano de Jordania

### S. M. ha sido declarado huésped de honor

La Coruña, 6. — S. M. el rey de Jordania ha expresado su deseo, al Ayuntamiento de la ciudad de poseer una copia de los documentos que estos días se están rodando.

El Ayuntamiento hará las gestiones pertinentes para ofrecer la película al monarca de Jordania. Al mismo tiempo el rey Abdullah ha manifestado que con mucho gusto invitará a los representantes del Ayuntamiento de La Coruña para trasladarse a su país y tener allí oportunidad propia de devolverles las pruebas que aquí ha recibido y, al

## Visita la Alhambra el hijo del Sultán

### Los marinos norteamericanos están admirados de España

Granada, 6. — Esta mañana el príncipe Muley Hassan, primogénito del Sultán de Marruecos, ha visitado en unión de su séquito, la Alhambra; el palacio de Carlos V y el Generalife, saliendo altamente impresionado de las bellezas que encierran; ya en la ciudad, estuvo en la cripta de los Reyes Católicos y almorzó en la intimidad con las primeras autoridades en el Parador de Turismo de la Alhambra.

El príncipe Muley Hassan, que viste a la europea, ha retrasado por un día su regreso a Rabat con el fin de conocer Granada, capital que visita por primera vez, ya que hasta ahora no había estado en España.

Por la tarde continuó su recorrido por los monumentos árabes y recorrió las principales calles para efectuar algunas compras.

Por la noche asistirá a una zambra gitana organizada en su honor, ya que ha mostrado vivos deseos de conocer el folklore andaluz.

El ilustre huésped se halla entusiasmado de su viaje por España, país que desea conocer más a fondo y ha prometido volver el año próximo.

A su regreso a Rabat comenzará sus estudios de la lengua española.

De Granada comenta en términos muy elogiosos sus monumentos y bellezas naturales.—Cifra.

### DECLARACIONES DE UN JEFE NAVAL AMERICANO

Madrid, 6. — El comandante John Bruce Anderson, jefe de la expedición de marinos de la Escuadra norteamericana llegados el domingo a la capital de España, ha concedido una entrevista a los periodistas madrileños, que desearon conocer sus impresiones sobre Madrid.

A pesar de su corta estancia en España, le parece fantástica en todos los órdenes; el pueblo, a su juicio, es alegre, inteligente y comprensivo. Le ha chocado la extraordinaria belleza de la mujer española, más guapa aún que la norteamericana.

De política no quiso hablar. "Yo soy un marino que defiende a su patria en el mar y los políticos son hombres que pisan sobre tie-

mismo tiempo, poder demostrar cuáles son los sentimientos de Jordania con respecto a España.

El Ayuntamiento ha enviado al rey una colección de libros, fotografías y revistas sobre temas de La Coruña. La Corporación ha ofrecido además al monarca un solar para que pueda edificar una residencia en esta capital y que el año próximo, si es su deseo, pueda asistir a las solemnidades de un día de exaltación árabe que ya por anticipado va a organizar el municipio de La Coruña. Este gesto del Ayuntamiento, manifestó el alcalde, es la correspondencia al jefe del Estado de un país que ha demostrado ser amigo de España y del Caudillo.

También el Ayuntamiento acordó declarar huésped de honor, no sólo al monarca sino también a todas las personalidades de su séquito.

En el salón de sesiones del municipio en cuyo escudo de caoba están grabadas las principales escenas de la historia de La Coruña será grabado también el momento del desembarco del rey Abdullah en esta capital y su recibimiento por el Generalísimo Franco.

Por otra parte el Ayuntamiento acordó dirigir un mensaje de salutación a Jordania que será entregado al Gobierno de este país.—Cifra.

rra firme". Dice que salió de Nueva York con la Escuadra, ahora hace un año y que ha viajado dando completamente la vuelta por las costas de Europa. Desde España irán a Tánger y Gibraltar, para regresar inmediatamente a Nueva York en unión de los diecisiete barcos que componen la Escuadra del Mediterráneo.

"No creo que exista peligro inmediato de guerra—dijo—; pero si estallara tendría por primer escenario el Pacífico".

A la terminación de su viaje piensa escribir un minucioso relato para Associated Press y varios periódicos. De Europa se ocupará extensamente.—Cifra.

### SOMERSET MAUGHAM

Zaragoza, 6.—El novelista británico Somerset Maugham ha pasado unas horas en esta capital, continuando viaje hoy en dirección a San Sebastián.—Cifra.

## Los gubernamentales consolidan sus posiciones en Sucre y Potosí

### El curso actual de la revolución boliviana

La Paz, 6. — Los ejércitos leales de Potosí y Sucre, se dedican a operaciones de limpieza de pequeños focos rebeldes, según informa oficialmente el mando militar. Anoche y esta mañana se escucharon en Sucre disparos en algunos edificios y en la zona del cementerio. Con la cooperación de las personas civiles, las Tropas descubren y reducen a los rebeldes.

Se ha restablecido el servicio de luz eléctrica. El jefe de las tropas de Sucre, coronel Armando Ichazo, ha publicado una pro-

clama para agradecer la colaboración del pueblo y elogiando la valiente actitud de los paisanos en la reconquista de la ciudad.

Hay escasas noticias de Potosí, debido a que los rebeldes destruyeron las estaciones telefónicas y radiotelegráficas. Sólo sabe el mando militar que el coronel Antonio Selene, domina completamente la ciudad y que en algunos lugares aislados se escuchan disparos de fusil, posiblemente con el deseo de intranquilizar a la población. Las labores de la mina unificada situada cerca de Potosí, se paralizaron, debido acaso, a que muchos mineros huyeron después que el Ejército ha dominado la situación, temerosos de ser detenidos.

El mando informa también que las operaciones de los leales se desarrollan conforme a los planes.

### Las dos chicas quieren ser «Miss Biarritz»

Y EL JURADO NO SABE COMO RESOLVER EL CONFLICTO

Irún, 6. — Proceyéndose a la elección de "Miss Biarritz" en la eliminatoria para elegir "Miss Francia", se ha dado el caso curioso de que en la eliminatoria final se designaran a las señoritas María Elena Sual, de 18 años de edad y a la señorita Ingrid Bejack. La señorita Sual tenía un voto de ventaja sobre su rival en la primera vuelta.

El jurado se apercibió de que la primera de las señoritas había nacido en Irún y, por lo tanto, una española no debía resultar elegida "Miss Biarritz", y entonces se designó a la señorita Bejack.

Ahora resulta que la elegida "Miss Biarritz" ha nacido en Berlín y que se encuentra tramitando sus documentos para nacionalizarse francesa, en tanto que la señorita Sual tiene la nacionalidad francesa desde hace tiempo.

Al Sindicato de Iniciativas de Biarritz se le presenta el problema de la resolución de este conflicto de nacionalidades.—Efe.

### El XII aniversario del heroico sacrificio de Belchite

Zaragoza, 6.—Hoy se han cumplido los doce años del heroico sacrificio del pueblo de Belchite durante nuestra Cruzada de liberación, en el que cayeron gran número de héroes, entre ellos el comandante Santa Pau.

Con tal motivo se han celebrado en dicha localidad solemnes funerales, cantándose respuestas ante el lugar donde fueron enterrados 240 defensores y, ante la Cruz de los Caídos.

A estos actos asistieron las autoridades, pueblo en general y Hermandad de Defensores de Belchite, autoridades militares de Zaragoza y numerosos antiguos defensores, llegados de diversos puntos de España.—Cifra.

## ¡No, me diga!

«Todos los pueblos amantes de la libertad deben defender a Rusia»

### SANDEGES DE UN CONGRESO DE JUVENTUD COMUNISTA

Londres, 6.—El jefe de la delegación soviética del Congreso de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, que se celebra en Budapest, ha dicho en un discurso que "todos los pueblos amantes de la libertad deben defender a Rusia".

"El camarada Stalin—agregó—nos enseña que él es un internacionalista que incondicionalmente, infatigablemente, insobornablemente, está dispuesto a defender a la U.R.S.S. porque la U.R.S.S. es la base del movimiento revolucionario en el mundo y porque es imposible defender y hacer progresar el movimiento revolucionario sin defender a la URSS."

Añadió que Rusia no teme a nadie, ni a la bomba atómica, ni a los gritos histéricos de la propaganda anglosajona.—Efe.

## Muere en accidente el conocido piloto aéreo William Odom

### Su cadáver quedó completamente destruido

Cleveland, 6. — Ha muerto Bill Odom, considerado el mejor piloto de aviones embistió una casa, en el barrio de Dorca, mientras se celebraba la carrera por el trofeo Thompson. En el mismo accidente murió una mujer y otras dos resultaron heridas.

COMPLETAMENTE DESTRUIDO

Odom ocupaba el tercer lugar en la clasificación cuando se estrelló en la segunda etapa de la carrera de 360 kilómetros. Su avión de combate, que volaba a poca altura alrededor de torres, atravesó como si fuera un proyectil, la casa de los señores Laird.

## Chungking no será capital de China

### Los nacionalistas abandonan la idea ante los avances comunistas

Hong Kong, 6. — Despachos recibidos hoy dicen que el generalísimo Chiang Kai Chek, ha dado a conocer la posibilidad de que los nacionalistas abandonen la idea de que Chungking sea la capital de China. Chiang ha dicho en un discurso que había sido su intención convertir a Chungking en una de las capitales centrales de China, juntamente con la isla de Formosa y la ciudad de Cantón, añadiendo: "Pero esta realización ha quedado ahora obstaculizada por la revolución comunista".

Personas bien informadas dicen que la pérdida de Hunming, capital de Yunan, por la declaración del jefe militar, Hu Han, de independencia de la misma, ha sido el último golpe para completar el aislamiento de Chungking. Los éxitos comunistas en su avance hasta un punto a menos de 200 millas de Cantón, había cerrado ya anteriormente todas las demás rutas terrestres con el exterior.

Las últimas noticias dicen que el general Yu (nacionalista) ha establecido su cuartel general en Kaiyuan, a unos 100 kilómetros al sur de Nanshing. El Ministerio de Defensa Nacional en Cantón, dice que el general Yu aun domina el vital aeródromo de

## Está muy enfermo el cardenal Mindszenty

Roma, 6.—La agencia informativa italiana Ari informa hoy, desde Viena, que el primado de Hungría, cardenal Mindszenty, se encuentra en el Hospital de la cárcel de Budapest debido a su delicada salud.

La agencia cita las declaraciones de dos refugiados políticos que dicen estuvieron en el mismo hospital.

Han manifestado que el cardenal Mindszenty está en una habitación cuadrada de 12X12 pies, provista de un catre de hierro, un pequeño armario para la ropa y un lavamanos.

La puerta de la habitación está siempre abierta y tres policías de paisano hacen guardia en los pasillos constantemente y acompañan al Primado húngaro cuando sale al patio para hacer un poco de ejercicio.—Efe.

## Gran tormenta en Huete y Cuenca

### Incendios en Peñarroya y Mansilla

Cuenca, 6. — Una gran tormenta de agua y pedrisco, acompañada de gran aparato eléctrico, se desencadenó en las últimas horas de ayer sobre las zonas limítrofes de los partidos judiciales de Huete y Cuenca. Las aguas, formando torrenceras, han arrasado las tierras que en contraron a su paso. La primera consecuencia fué el corte de todo el servicio ferroviario entre las estaciones de Huete y Puebla de Velasco. En la primera de éstas, quedó detenido el tren semidirecto procedente de Madrid, y el mixto que venía de Aranjuez y en la segunda, el mixto que marchaba a este último lugar. De madrugada salieron trenes de socorro de Cuenca y Aranjuez, que comprobaron que la vía férrea estaba arrancada en algunos trozos por la fuerza del temporal, correspondiente a los trayectos entre Cueva de Velasco-Castillejos, Castillejos-Caraceniya y Caraceniya-Huete, entre los kilómetros 93 a 119. Inmediatamente, se iniciaron los trabajos de reparación que se calcula que durarán seis días. Esta mañana no ha salido de Cuenca tren alguno, ni se despacharon billetes para Madrid. A los que había despachados con anterioridad, se les trasladó a Cuevas de Velasco y Huete en autobuses.

Según noticias que se reciben de los pueblos de Castillejos, Valdeolmeña y Bonilla, los daños son muy importantes. — Cifra.

### INCENDIO

Peñarroya, 6. — Esta mañana se ha producido un violento incendio en la central eléctrica de esta ciudad. El fuego alcanzó las instalaciones de la parte baja de la subestación, a consecuencia de las continuas descargas eléctricas que se originaban dentro de ella.

El siniestro fué muy aparatoso y produjo alguna alarma. Pudo sofocarse gracias a la decidida intervención del personal técnico y obrero. Los daños producidos en las instalaciones son considerables y hasta que se reparen los desperfectos, no se restablecerán las conexiones para el suministro de fluido a Carreña, Azuaga, zona de los Pedrosos y otras.

Se cree que la causa del incendio ha sido la fuerte tormenta desencadenada en las inmediaciones, pues una chispa eléctrica debió ser recogida por la línea de alta tensión, repercutiendo en el transformador, que se incendió.—Cifra.

### EN MANSILLA

León, 6. — En el pueblo de Mansilla un incendio destruyó el templo parroquial, que ha quedado inservible. Se ignoran las causas del fuego, si bien se cree que fué movido por un corto circuito.—Cifra.



### Se investigarán las actividades antibolivianas

La Paz, 6. — A propuesta del diputado Francisco Lescano, el congreso boliviano ha acordado investigar lo que había de cierto en las versiones de que un país extranjero que no ha sido identificado oficialmente está ayudando a los rebeldes del MNR con dinero y armamento.

Lescano planteó en el Parlamento la cuestión y pidió que se designara inmediatamente una comisión para investigar "las actividades antidemocráticas y antibolivianas" y que "en caso de que la comisión descubra implicaciones de carácter internacional se proceda a hacer la correspondiente denuncia ante las Naciones Unidas".

Agregó que se debe investigar porque los rebeldes gastan sumas cuantiosas en la compra de armamento, municiones, viveres y equipos militares.

El Parlamento aprobó la proposición de Lescano y nombró una comisión integrada por los diputados liberales Tomás Manuel Elío y Antonio Mandivar; por el socialdemócrata Federico Monje; los del partido de izquierda revolucionaria Alfredo Mendizábal y Alfonso Iñiguez y los diputados de la mayoría gubernamental Pedro Zeilvet Arce, Francisco Lescano y Lucio Lanza Solares.—Efe.

## Hoy empiezan las conversaciones económicas anglosajonas

Washington, 6. — Dirigentes norteamericanos, británicos y canadienses, se reunirán aquí el miércoles para buscar una solución aceptable a los problemas económicos y financieros de la Gran Bretaña.

El pesimismo ha sido la característica principal de todas las discusiones preliminares que han tenido hasta ahora los delegados. La opinión general de los peritos de ambos lados del Atlántico, es que se necesitan adoptar medidas drásticas para resolver la grave escasez de dólares existentes en la Gran Bretaña.—Efe.